

**NEGAR EL TRASVASE DE NL A ESTA ENTIDAD AGRAVA LA SITUACIÓN, ADVIERTEN**

# Presas de Tamaulipas, con menos de 20% de capacidad

**Crisis.** Conagua reporta que sólo el sistema lagunario Chairel registra 64.9% de llenado; agricultores han manifestado su preocupación

La problemática del agua en Tamaulipas se agrava al conocerse que las presas del estado se encuentran a sólo 22 por ciento de capacidad, situación que se agudiza porque Nuevo León no realizará el trasvase de la presa El Cuchillo que se tenía contemplado para el ciclo agrícola 2023-2024.

La Comisión Nacional del Agua (Conagua) informó que actualmente rebasan apenas 20 por ciento en promedio de su capacidad máxima los principales embalses que surten del líquido al estado: La Patria es Primero (4.2 por ciento), Vicente Guerrero (10.1 por ciento), Pedro José Méndez (18.6 por ciento), Ramiro Caballero (18.1 por ciento) y República Española (16.8 por ciento).

Ante ello, productores del distrito 026 tamaulipeco externaron su preocupación de que la escasez se agravará porque no habrá envío de agua desde la presa El Cuchillo, desde territorio neoleonés.

Ante ello, anunciaron que interpondrán denuncias y otros recursos.

## GOBIERNO TAMAULIPECO NO ACTUARÁ

No obstante, el secretario de Recursos Hidráulicos para el Desarrollo Social, Raúl Quiroga Álvarez, descartó que el Gobierno de Tamaulipas vaya a demandar a la dependencia federal, como lo han requerido los integrantes del grupo 026.

“El Gobierno del estado no va a demandar a la Federación, traemos una serie de proyectos con ellos: la segunda línea del acueducto de Victoria, la del Pánuco a la Marte R. Gómez y una agenda de trabajo intensísima”, indicó.

“El trasvase nos priva de un volumen necesario para hacer un programa de riego óptimo, también es cierto que ahorita en este momento es el único distrito de riego que tiene garantizada agua para riego”, dijo.

La queja es porque la semana pasada, en un hecho sin precedente, el gobernador neoleonés, Samuel García, logró que el trasvase de la presa El Cuchillo a la entidad vecina sea sólo por 200 millones de metros cúbicos.

La cantidad es menor a la convenida en 1996, que fue de 350 millones de metros cúbicos de líquido, lo que agudizará la sequía.

El gobernador de la entidad, Américo Villarreal, declaró en días pasados que esta semana acudirá a Tamaulipas el director de la Cona-

## 350 millones

de metros cúbicos de agua es la cantidad que Nuevo León debía enviarle a Tamaulipas, según un acuerdo pactado desde 1996

agua, Germán Martínez, y adelantó que será para dar a conocer los apoyos y estímulos que entregarán a los agricultores y productores afectados por el corte de agua.

Además, el mandatario destacó que la situación afecta al estado, pero que no es privativa, ya que varios estados del país enfrentan un estrés hídrico.

## URGEN DEFENSA DESDE SAN LÁZARO

El diputado del Partido Acción Nacional (PAN), Gerardo Peña, llamó a sus homólogos a defender a Tamaulipas, porque el Gobierno federal avaló una medida unilateral que afecta a millones de habitantes si Nuevo León no realiza el trasvase de agua a Tamaulipas.

“El Gobierno de Morena no sólo no le da

al estado, sino además le quita a los tamaulipecos. Nuestra población está sufriendo las consecuencias de las malas decisiones del Gobierno Morenista, miles de productores agrícolas en la frontera que esperan el agua para trabajar sus tierras este ciclo no podrán hacerlo por la decisión de la Conagua”, aseguró el legislador en un comunicado.

## LA POLÉMICA

El pasado 13 de octubre, la Conagua determinó que derivado de las condiciones de sequía que prevalecen a nivel nacional y específicamente en el norte del país, se suspendía el trasvase de la presa El Cuchillo, de NL, a la Marte R. Gómez, en Tamaulipas.

Uno de los principales argumentos de las autoridades “es para garantizar el derecho humano al agua, que será destinado el líquido para uso público urbano de la Zona Metropolitana de Monterrey”.

En el documento que emitió el organismo, se especifica que se contará con un volumen de agua para riego en beneficio de los agricultores tamaulipecos. /24 HORAS